Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse

Herausgeber: Aînés

Band: 17 (1987)

Heft: 2

Rubrik: Uni 3e âge : nouvelles de l'Association internationale des universités du

troisième âge (AIUTA)

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 02.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch



PROFESSEUR RENÉ JEANNERET

Nouvelles de l'Association internationale des Universités du troisième âge (AIUTA)

Colloque de Varsovie

Après la rencontre de Tournai, qui s'est déroulée en mai dernier, le prochain colloque de l'AIUTA aura lieu à Varsovie, du 15 au 17 septembre 1987 sous le thème: Education et santé: pédagogie, résultats, perspectives.

Le docteur Halina Szwarc, professeur à la Faculté de Médecine et vice-présidente de l'AIUTA, a bien voulu se charger de la préparation de cette manifestation qui, d'ores et déjà, suscite un vif intérêt. Les organisateurs comptent sur une présence importante de participants d'Europe occidentale et d'Amérique, pour lesquels l'AIUTA étudie les moyens de transport les plus rapides et les plus avantageux. Pour les membres des U3A suisses, un déplacement collectif en avion est envisagé, et les personnes tentées par ce voyage peuvent sans plus tarder manifester leur intérêt auprès de l'Université aînée dont ils dépendent.

Le colloque se déroulera au Centre médical de formation post-diplôme de Varsovie. Les conférences seront traduites en français, en anglais et en polonais. Les travaux de groupes se dérouleront en français et en anglais uniquement. Trois thèmes sont prévus pour ces ateliers: physiologie et médecine; éducation physique; problèmes psychologiques et pédagogiques.

L'Assemblée générale de l'Association se déroulera le 17 septembre, le 18 étant réservé à une excursion (en principe Château royal de Varsovie: Wilanov). Un déplacement à Cracovie n'est pas exclu. Pour les accompagnants, les organisateurs polonais prévoient plusieurs activités fort intéressantes dont le détail figurera dans le programme définitif qui parviendra à la fin de l'hiver à nos différentes U3A. Ajoutons que tous les participants seront logés dans de bons hôtels (chambres à un ou deux lits). Le droit d'inscription a été fixé à 100 dollars par personne (80 dollars pour les accompagnants), couvrant les frais suivants: cocktail de bienvenue; banquet d'adieu; billet pour un spectacle à l'opéra; transports entre l'hôtel et le lieu de conférence; traduction simultanée; documentation diverse.

Nous encourageons vivement les membres de nos U3A à profiter de cette occasion qui leur est offerte de découvrir la Pologne dans d'excellentes conditions et d'y jouir de l'hospitalité d'un comité d'organisation qui ne ménage ni son temps ni sa peine pour faire de ce colloque une réussite à tous points de vue.

Congrès de Toulouse

Nul n'ignore que la première Université du 3e âge du monde a vu le jour à Toulouse en 1973, à l'initiative du professeur Pierre Vellas. Pour fêter ce quinzième anniversaire, le fondateur des U3A a accepté d'organiser dans sa ville le Congrès de l'AIUTA en 1988 (à l'heure actuelle, un congrès est organisé tous les trois ans, avec deux colloques dans l'intervalle).

Sur le plan scientifique, on prévoit d'une part la réunion d'experts qui se pencheront sur le problème de la nutrition et de son influence, encore mal connue, sur la longévité. D'autre part, on s'attachera aux questions liées à la réhumanisation de la société. Comment aider l'homme (et particulièrement l'homme âgé) à s'adapter à des modes de vie en perpétuelle évolution? Comment redonner à nos villes un visage plus humain? Quel rôle l'art peut-il jouer dans nos rues? Et les musées? Quel type d'habitation encourager? Quelles réponses la philosophie ou la religion peuvent-elles apporter? La discussion de ces problèmes devrait aboutir à des propositions concrètes, destinées aux pouvoirs publics en premier lieu.

A côté de ces instants voués à la réflexion, les organisateurs prévoient une grande fête: celle du Troisième Age. Avec l'appui de la municipalité de Toulouse, Pierre Vellas et ses collaborateurs souhaitent mettre sur pied, au Palais des Sports, un spectacle vivant et chaleureux, animé par des vedettes de la chanson, rehaussé de musique, de discours et d'attractions diverses dont nos amis français ont le secret.

Les dates provisoirement prévues pour cet anniversaire sont les 14, 15 et 16 septembre 1988. Après le congrès, il sera possible de faire, à des conditions fort avantageuses, un séjour à Barcelone, voire à Alicante, où les responsables espagnols des U3A sont prêts à accueillir les congressistes tentés de jouir de la chaude hospitalité ibérique.

R.J.

